

EL MENSAJERO

Redacción y Administración: CENTRO REPUBLICANO FEDERAL; San Gervasio, núm. 41

AVISO

A todos nuestros correligionarios y amigos que deseen saber si están inscritos en las listas electorales, les suplicamos pasen cualquier día laborable de esta semana entrante, de 6 á 7 de la tarde ó de 9 á 11 de la noche por este Centro Federal.

PABLO BARBÉ Y HUGUET

Podéis estar orgullosos cuantos militáis dentro del republicanismo villanovés de haber podido ofrecer á Villanueva, para que se redima, para que se purifique, para que se emancipe del apego asqueroso del caciquismo la candidatura de Pablo Barbé y Huguet.

Pedir en España después de nuestros desastres, después de la prostitución en que ha caído el régimen y hasta la sociedad, merced á la acción maléfica de ese moderno feudalismo, llamado caciquismo que se vote á un cacique ó á un ciego servidor ó instrumento de él es una insensatez; pedir en España víctima de la tiranía del pensamiento de la acción opresora y ruinoso de los dogmas que se vote una candidatura carlo catalanista es una verdadera locura; pedir que se vote á quien ha luchado toda su vida por las reivindicaciones del pueblo y de la justicia, á quien nunca ha buscado por los tortuosos caminos de la ilegalidad de la venalidad y del chanchullo el logro de sus aspiraciones y la satisfacción de sus intereses, á quien aspira á edificar la España nueva á los cuatro vientos para que recibiendo constantemente el sol de la verdad y el soplo de la civilización no pueda ser pasto de la *polilla* á quien ha visto por primera vez la luz en Villanueva y no ha olvidado nunca que de ella era hijo, es pedir á Villanueva que cumpla dos de sus deberes más sagrados: el de trabajar por su prosperidad y su grandeza, y el de honrar con su representación en las Cortes á uno de sus más ilustres hijos.

JUAN LLADÓ.

REMITIDOS

Sr. Director de EL MENSAJERO.

Muy Sr. mío y de mi distinguida consideración: Ruégole se sirva dar cabida en el periódico que tan dignamente dirige á las siguientes líneas, por lo que le quedará reconocido el que suscribe.

Por los periódicos me he enterado de que ha sido denegada la solicitud presentada por las sociedades obreras de la localidad proponiéndome como vocal de la Junta de Reformas Sociales.

No me he de esforzar mucho en desmentir la especie de que no soy obrero, punto en que tal denegación se apoya. Lo sabe esta villa en que

nací y de serlo siempre he vivido. Por eso me extraña que ninguno de los patronos que forman la comisión citada, se haya opuesto á lo que expuso á la Junta Provincial el Sr. Ferrer y Vidal.

Cuando en 23 de Junio de 1909, el Alcalde convocó al elemento obrero villanovés para formar dicha Junta local, se aprobó, incluso por los patronos, mi candidatura y se me llegó á conferir el cargo de Secretario. ¿Es que han variado las circunstancias? No. Lo que resulta, haciéndome gran honor, es que á ciertos entes no conviene en modo alguno que yo subsista en la citada Junta.

De ello me convencí cuando en la inspección que se efectuó de las calderas de la fábrica Escoda estuvo conteste el ingeniero, para calmar los ánimos sobresaltados de los trabajadores ante el peligro que temían de una catástrofe, que procedía cuanto antes el montaje de otra caldera (prueba evidente de la desconfianza en las que existían) y ahora me entero con sorpresa que la Junta Provincial ha aprobado el dictámen técnico de que las calderas se hallan en buen estado. ¿En qué quedamos? ¿Es que creen que el infrascripto influyó para que se pidiera el aumento en las calderas garantizando así la vida del obrero?

Soy de V. s. s.

JUAN BORRELL.

Lo hemos recibido de nuestro amigo y correligionario D. Juan Poch Ferreras y dice así:

«Sr. D. Pablo Barbé.

Muy Sr. mío y de toda mi consideración: Tengo el gusto de poner en conocimiento de V. que, el Ayuntamiento de este pueblo tiene conquistado una parte de republicanos prometiéndoles desde [las últimas elecciones edificar las Casas Consistoriales y como sea que estos señores vén que lo mismo es un día que otro, se han exclamado, pidiendo que se cumpla lo prometido. Como sea que dicho Ayuntamiento vé en esto un imposible, ahora las están echando de que han alcanzado el permiso de Madrid y que de no edificarse tiene V. la culpa que tiene detenidos los planes en la Diputación.

Haga todos los posibles para hacer ver á este grupo de republicanos de que son vilmente engañados y al mismo tiempo para defender su dignidad.

Su affmo S. S.

JUAN POCH FARRERAS.

Vallirana, Abril 1903.»

La carta que transcribimos literalmente contiene una grave ofensa para nuestro candidato D. Pablo Barbé Huguet. La especie propalada por los monárquicos es un ardid electoral con objeto de dividir á los honrados republicanos de Vallirana. ¿Caerán en el lazo nuestros correligionarios? No les creemos tan cándidos.

Rechazad federales la columna que han inventado nuestros enemigos de la cual protesta enérgicamente el Sr. Barbé y autoriza á los amigos de esa que desafien á los autores y propaladores de tal columna á que se lo prueben cara á cara que él sabrá tratarlos como se merecen por su vileza y canallada.

Federales y republicanos manteneros unidos y compactos y no permitáis que los enemigos de la libertad y de la autonomía dibiliten vuestras fuerzas con el virus de la discordia. El Sr. Barbé sabrá castigar inexorablemente á sus difamadores, entretanto protesta con vosotros de la calumnia que tan noblemente ha denunciado el consecuente y honrrado federal Sr. Poch á quien quedamos profundamente agradecidos.

MITIN REPUBLICANO

Todo hacía esperar el jueves que el recibimiento que haría el pueblo villanovés á los campeones republicanos que vendrían á nuestro *meeting* de Apolo para dirigirnos su autorizada palabra, sería un verdadero acontecimiento. En todos los círculos de esta villa no se hablaba de otra cosa. La realidad confirmó y superó quizás nuestras fundadas esperanzas.

A las ocho y media de la noche gran número de correligionarios presididos por los individuos de nuestro Comité, salieron del Centro federal y se dirigieron á la estación á los sones de una banda local y llevando un veterano desplegada al aire la bandera del partido.

Congregadas innumerables personas en la plaza adjunta, aguardaban la llegada del tren con impaciencia, y tan pronto éste se detuvo, fué invadido el andén por una enorme avalancha de gente que daba mezclados sus vivas á Lerroux y á la República.

Apareció el infatigable tribuno con sus compañeros Fuentes y Ardid, siendo repetidas veces aclamados y, con paso dificultoso y tardo por entre la apiñada multitud, precedidos de la banda de música, que dejaba oír la Marsellesa, se dirigieron al Teatro Apolo.

Sucedieron en todo el trayecto los vivas, no faltando manifestaciones ruidosas de desagrado y de protesta contra el repugnante caciquismo. Al llegar frente á la casa del candidato Ferrer-Vidal, resonaron gritos, silbidos é invectivas que los asomados al balcón recibieron con cinismo de perros.

Innumerables curiosos veíanse en calles y balcones, cuyos espontáneos vivas y aclamaciones entusiastas eran un presagio feliz de los aplausos calurosos que tuvieron los oradores en el mitin que á continuación reseñamos:

TEATRO APOLO

Imponente resultó el acto político realizado en este teatro, cuyo espacioso local estaba ya, mucho antes de empezar el mitin, completamente atestado de correligionarios.

A más de 2.500, sin exagerar, ascendía el número de concurrentes. Al presentarse los dignos y consecuentes republicanos que habían de dirigir la palabra al público, fueron saludados con una estruendosa salva de aplausos.

Presidió el Vicepresidente del Comité Republicano Federal de esta villa señor Maciá, quien después de presentar á los señores Alejandro Lerroux, Ricardo Fuentes y Lorenzo